opusdei.org

### Viaje pastoral a Finlandia y Estonia

El prelado del Opus Dei realiza un viaje pastoral a Finlandia y Estonia desde el 22 al 26 de noviembre. Además de visitar a los miembros de la Obra y amigos de esos países, asistirá a la ordenación del nuevo obispo de Helsinki.

25/11/2023

#### 25 noviembre 2023

El prelado del Opus Dei asistió a la ordenación episcopal del nuevo

obispo de Helsinki, <u>Isä Raimo</u>
<u>Goyarrola</u>, que tuvo lugar en la
iglesia luterana de San Juan de la
capital finlandesa, donde diferentes
confesiones cristianas ofician
ceremonias litúrgicas, pues tiene
mayor capacidad.

La celebración fue presidida por el cardenal Arborelius O.C.D., obispo de Estocolmo, el Nuncio Apostólico Julio Murati y el obispo emérito de Helsinki, Teemu Sippo, S.C.I. Además, asistieron 16 obispos católicos, cuatro obispos ortodoxos y cuatro de la Iglesia evangélica luterana de Finlandia, 20 pastores protestantes y 1.750 fieles de diversas confesiones cristianas.

Durante la homilía el cardenal Arborelius recordó la relevancia de tener un buen pastor y animó a monseñor Goyarrola en la gran tarea que ahora comienza. Quiso destacar la importancia de los laicos para que la Iglesia católica siga siendo una fuente de luz en los países nórdicos, "importancia que tú, como miembro del Opus Dei, sabrás destacar y fomentar en tu labor episcopal", dijo.

Tras la ordenación monseñor Goyarrola saludó al clero de Finlandia y, citando al Papa Francisco, comentó que "si en todos sitios hacen falta pastores con olor a oveja, aquí tenemos que oler también a reno y dejarnos la vida por todos". Tras la celebración Mons. Goyarrola saludó a muchos de los asistentes.

# 24 noviembre 2023 (Helsinki, Finlandia)

Tras su estancia en Estonia, Mons. Ocáriz regresó a Helsinki. Por la mañana, conversó con el Nuncio Apostólico, Mons. Julio Murat, y con el futuro obispo, Raimo Goyarrola. Por la tarde, tuvo dos reuniones de catequesis con más de 80 personas en los centros del Opus Dei de la capital finlandesa.

Mons. Fernando Ocáriz comentó que ha tenido la fortuna de viajar a más de 60 países ahora como prelado y cuando acompañaba a don Javier Echevarría. Esto le ha permitido constatar que los centros del Opus Dei de cada país tienen su cultura y su modo de vivir, "pero he encontrado siempre un común denominador: en todos los lugares he disfrutado del mismo aire de familia".

En una de las tertulias, el Prelado recordó que "todos los cristianos tenemos que transmitir la alegría del Evangelio. Cada uno con los de su alrededor. Siempre podemos dar esa serenidad que otorga la fe, sin que sea necesario esperar a ser perfectos. Podemos dar más de lo que somos, porque damos a Jesucristo".

El Papa Francisco habla mucho de ayudar a los necesitados, ¿quiénes son?, preguntó uno de los asistentes. "Quienes tienen necesidad material y también espiritual -dijo Mons. Ocáriz-. Todos necesitamos de la ayuda de Dios. Y la ayuda espiritual la recibimos principalmente en los sacramentos. Y la recibimos para darla, para donarla a los demás. Por eso, la vida cristiana es opuesta al egoísmo o a la indiferencia".

También animó a rezar con el Evangelio: "Para entender mejor al Señor lo primero es el Evangelio. No podemos darlo por sabido. Porque cada vez que lo leemos es Palabra viva. Nos sabemos interpelados hoy y ahora".

#### 23 noviembre 2023 (Tallin, Estonia)

El prelado del Opus Dei llegó en barco a Tallinn, capital de Estonia, desde Finlandia. Estonia es un pequeño país del norte de Europa, que cuenta con unos 8.000 católicos, en el que la labor del Opus Dei comenzó en 1996.

En la residencia de estudiantes Tatari Üliõpilaskodu, Mons. Ocáriz pudo almorzar con varios hombres de la Obra que viven en Estonia, Letonia, Polonia, República Checa y Lituania y que acudieron a Tallin para ese encuentro. A continuación, en la residencia universitaria Rävala Kultuurikeskus, tuvo una tertulia con mujeres procedentes de Tallinn, Riga, Vilnius y Kaunas, quienes compartieron experiencias personales del testimonio cristiano y la tarea evangelizadora de los laicos. También saludó a varias familias de fieles de la Obra y a personas que participan en actividades organizadas por el Opus Dei. Por la tarde, conversó con supernumerarios, cooperadores y algunos amigos.

En estos encuentros, pidió repetidamente oraciones por el Papa y por sus intenciones, e invitó a los participantes a considerar que sobre el Santo Padre no solo recae el peso de la Iglesia, sino también el de muchos de los problemas del mundo. Animó a no dejar de rezar por la paz, especialmente en Tierra Santa y Ucrania. Frente al desafío de hacer la Iglesia en un país donde los católicos son una pequeña minoría, recordó la importancia de la fe y la esperanza, el cuidado de la oración personal y la amistad, así como el trato con las familias. A los fieles de la Obra les recordó y alentó a cuidar especialmente la fraternidad, invitándolos a meditar las palabras de la primera carta de San Juan: "Nosotros sabemos que hemos pasado de la muerte a la vida, porque amamos a nuestros hermanos" (1 Jn 3:14).

## 22 noviembre 2023 (Helsinki, Finlandia)

Mons. Fernando Ocáriz llegó a
Helsinki (Finlandia) el miércoles a
mediodía. Al día siguiente, se
trasladó en barco a Tallinn (Estonia),
para acudir a los centros del Opus
Dei y saludar a las personas de la
Obra, y las familias y amigos de
quienes participan en las actividades
de formación católica que allí se
ofrecen. El viernes regresará a
Helsinki.

El sábado acudirá a la ordenación episcopal de Raimo Goyarrola, sacerdote del Opus Dei, que será consagrado obispo de Helsinki el sábado 25 a las 11:00 en la iglesia de San Juan. Participarán varios obispos de la zona y de otras regiones, así como los principales representantes de las iglesias y denominaciones cristianas presentes en el territorio.

El domingo, antes de regresar a Roma, Mons. Ocáriz celebrará una bendición eucarística y renovará la consagración del Opus Dei al Sacratísimo Corazón de Jesús, acto que se realiza en los centros de la Obra el día de la solemnidad de Cristo Rey.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-ni/article/viaje-pastoral-a-finlandia-y-estonia/</u> (10/12/2025)